



Lección 4

26 de octubre de 2024

Una historia de Fe

Historia bíblica: Ester 1-4.

Comentario: *Profetas y reyes*, capítulo 49.

Versículo para memorizar: Ester 4:15, 16.

PREPÁRESE PARA ENSEÑAR

SINOPSIS

En esta tierra, la gente tiende a confiar más en sí misma que en mirar a Dios en busca de dirección. Parece que ponemos nuestra fe más en las cosas de este mundo que en la esperanza de Jesucristo.

En esta lección, aprenderemos acerca de la fe firme y constante que la reina Ester tenía en su Creador. Veremos cómo es que puso su vida en peligro a sabiendas a fin de salvar a su pueblo y su fe. Ella sabía que, aunque podía morir, Dios estaba a su lado y nunca la abandonaría.

Es su fe constante en tiempos de dificultad lo que debiéramos considerar. Ella es un gran ejemplo de un fiel siervo del Señor. En momentos de desesperación, debiéramos recordar la historia de Ester y de qué modo, en momentos aparentemente sin esperanza alguna, se mantuvo firme en la esperanza y en la confianza en Dios.

Martín Lutero declaró: "La fe es confianza viva y audaz en la gracia de Dios, tan segura y cierta que un hombre podría jugarse la vida por ella mil veces".

Imagínese tener una fe tan firme que estemos dispuestos, sin pensarlo, a poner la vida en peligro por el Señor. En situaciones de terror, muchas veces la gente tiende a tratar de pensar en formas de salir de ellas. Confían en su propia inteligencia. Dios quiere que usemos nuestra inteligencia y nuestras habilidades. Sin embargo, no quiere que sean la cima por la que nos esforzamos y luchamos. Quiere que lo miremos a él en busca de ayuda. En Salmo 46:1, la Biblia

dice: "Dios es nuestro amparo y nuestra fortaleza, nuestra ayuda segura en momentos de angustia" (NVI).

OBJETIVOS

Los alumnos:

- Serán conscientes de lo importante que es la fe en Jesucristo. (*Conocer.*)
- Experimentarán una sensación de paz al saber que Dios nunca se ausenta de nuestra vida. (*Sentir.*)
- Confiarán en que Dios los ayudará en tiempos de dificultad, en vez de buscar la respuesta en el mundo o en sí mismos. (*Responder.*)
-

INSTRUCCIÓN

I. PARA COMENZAR

Actividad

Remita a los alumnos a la sección "¿Qué piensas?", de esta lección. Después de que la hayan completado, analicen sus respuestas.

Divida a todos en grupos. Enséñele a cada grupo a pensar en una situación de su vida en la que la fe sea el elemento clave. Después de haber hecho esto, pídale a cada grupo que comparta la situación que plantearon y que expliquen por qué pensaron en ella. Luego, pregúnteles si alguna vez estuvieron en una situación similar. También pídeles que mencionen a una persona famosa de la historia o

a alguien de la actualidad a quien hayan visto que demuestre fe o confianza en Dios. Pídeles que descubran a otra persona famosa que parezca confiar en ella misma y en sus propios talentos, y no en Dios.

Ilustración

Comparta esta ilustración con sus propias palabras:

En Rusia, antes de que cayera el Muro de Berlín, la gente no tenía libertad de adorar según ella quisiera. Había muchos cristianos que no tenían más opción que adorar a Dios en secreto. Cierta día, un grupo de creyentes se reunió a escondidas para celebrar un servicio de adoración. Ya bien entrado el culto, un grupo de soldados rusos irrumpió en el lugar, tirando la puerta abajo. Estaban todos armados con rifles. Les dijeron que todo el que no fuese cristiano debía irse inmediatamente, pero que todo el que había ido a adorar al Señor debía quedarse.

La gente comenzó a evacuar la sala. Casi todos se fueron; sin embargo, todavía quedaban algunos pocos creyentes. Los soldados, entonces, cerraron la puerta detrás de ellos y la trancaron. Luego dejaron los rifles y les dijeron, a los que todavía quedaban, que ellos también eran cristianos y que querían adorar a Dios junto a verdaderos creyentes.

II. ENSEÑANZA DE LA HISTORIA

Puente hacia la historia

Comparta lo siguiente con sus palabras:

La fe que demostraron estas personas es tan inspiradora que todos debiéramos contemplar su ejemplo y recordarlo cuando estemos en tiempos de dificultad. Mientras recordemos que Dios está a nuestro lado, no tendremos nada que temer. “Ahora bien, sabemos que Dios dispone todas las cosas para el bien de quienes lo aman, los que han sido llamados de acuerdo con su propósito” (Rom. 8:28).

A veces la gente piensa que su fe es insignificante. Pero, la fe más pequeña es todo lo que necesitamos para mover montañas. Los creyentes rusos de esta historia tenían fe en Dios para saber que él estaba con ellos sin importar lo que ocurriera. En este mismo sentido, Ester sabía que, aunque arriesgaba la vida para salvar a su pueblo, Dios estaba con ella sin importar el resultado.

Acerca de la historia para maestros

Después de leer la sección “La historia” con los alumnos, utilice lo siguiente con sus propias palabras, para procesarlo con ellos.

Muchas veces podemos pensar que tenemos mucha fe en Dios; pero, cuando se nos presenta una situación en la que se necesita fe, parece que nos olvidamos de que Dios está con nosotros. ¿De qué forma el proceder de Ester demostró su fe en Dios?

ENSEÑAR DESDE...

Remita a los alumnos a las demás secciones de su lección.

- **Otra mirada**

Pregúnteles cómo transmiten las citas de “Otra mirada” el punto central de la historia en esta lección.

- **Destello**

Lea la declaración “Destello”, señalando que pertenece al comentario de la historia de esta semana encontrado en el libro Profetas y reyes. Pregunte qué relación perciben entre la declaración y lo que acaban de analizar en “Acerca de la historia”.

- **Un buen remate**

Señale a los alumnos los versículos enumerados en su lección que se relacionan con la historia de esta semana. Indíqueles que lean los pasajes y pida a cada uno que escoja el versículo que le hable más directamente hoy. Luego, que explique por qué eligió ese.

O puede asignar los pasajes a parejas de alumnos, para que los lean en voz alta y que luego los analicen a fin de elegir el más relevante para ellos.

¿Cuál fue la reacción inicial de Amán hacia Mardoqueo cuando se dio cuenta de que no se inclinaba ante él?

Muchos de nosotros tenemos fuerzas impulsoras en los pasos que damos al depositar fe en Dios. ¿Cuál crees que era la fuerza impulsora de Ester, que la llevó a hacer lo que hizo? ¿Crees que fue Dios el que la ayudó o fue su propia desesperación por salvar a su pueblo?

¿Por qué crees que Amán estaba tan ansioso e insistía tanto en perseguir al pueblo de Ester?

El rey Jerjes escuchó el deseo de Amán y le concedió lo que pedía. ¿Por qué supones que el Rey permitiría que Amán cometiera hechos tan malvados?

Enumera algunas formas en las que Ester podría ser un ejemplo, para nosotros, en nuestra fe y el modo de confiar en Dios.

¿Qué crees que podría haber hecho una persona que estuviera en los zapatos de Ester, si no conociera a Dios?

Si estuvieses en los zapatos de Ester, ¿qué harías?

Utilice los siguientes pasajes, que consideramos los más aptos para la enseñanza en relación con la historia de hoy: Lucas 17:6; Mateo 8:26; Romanos 5:2; Deuteronomio 11:13; 2 Crónicas 19:9.

Otra razón por la que debiéramos tener fe en Dios es que él es fiel con nosotros. Aquí hay algunos versículos, en el libro de Salmos, que hablan de que él es nuestro Padre fiel: Salmo 57:10; 71:22; 91:4; 108:4.

Para compartir el contexto y el trasfondo

Utilice la siguiente información a fin de arrojar más luz sobre la historia para los alumnos. Compártala con sus propias palabras.

A lo largo de nuestra vida, hay ocasiones en que sentimos que estamos sobre las montañas, y otras que sentimos que estamos en los valles. Dios quiere que pongamos nuestra fe en él, ya sea que estemos pasando por momentos buenos o malos. En la historia de Ester, vemos que incluso en las circunstancias más trágicas ella no titubeó en su fe incommovible en el Señor.

Sin embargo, debemos considerar a otro personaje de esta historia que demostró fe en Dios: Mardoqueo. Sabía que Amán podría usar su ira en contra de él. Sin embargo, no se inclinaría delante de él. Amaba mucho a Dios como para reverenciar a cualquier otra que no fuese el Señor. Al no inclinarse ante Amán, sabía que podría enfrentarse a una muerte segura. No obstante, no se inclinó ante la arrogancia y el engrimiento de Amán. Puso su fe en Dios para que estuviera de su lado, ya sea que fuese librado de las garras de la muerte o no. En cierto sentido, reflejó su fe al igual que Ester reflejó la suya. Ambos sabían que estaban arriesgando la vida con sus actos. Sin embargo, lo hicieron porque confiaban en su Padre celestial.

En esta historia, Amán es el ejemplo perfecto de un hombre arrogante, sediento de poder. Era como si quisiera ocupar el lugar de Dios. Al hacer que la gente se inclinara ante él, estaba asumiendo que tenía el prestigio de alguien digno de ser adorado. Su engrimiento y su desdén para con los demás son lo que, a la larga, causó su ruina. Porque la fe que Ester tenía en Dios es lo que, en última instancia, los salvó a ella y a su pueblo de la ávida sed de poder y control de Amán.

En nuestra vida, tal vez entremos en contacto con muchos Amanes. Tal vez conozcamos gente que, a través de su arrogancia, solo quiera que se

la reconozca y que se le dé el poder para usar a otros. Debemos ser cuidadosos de no llegar a ser como Amán. Porque el orgullo es una debilidad y, si tienes aunque sea un poquito, pronto puedes ser absorbido completamente por ella.

En vez de eso, debemos tratar de vivir con la humildad y la fe de Ester. Si ponemos nuestra confianza en Dios, entonces ni siquiera los amanes más poderosos de nuestros días podrán controlarnos y usarnos. Dios debe ser el único a quien adoramos y le mostramos nuestra verdadera lealtad. Si ponemos nuestra fe en él, nos bendecirá más allá de nuestra imaginación.

III. CIERRE

Actividad

Cierre con una actividad e interrogue con sus propias palabras.

Diga a los alumnos que hagan una lista de formas en las que puedan demostrar fe en su vida diaria. Asegúrese que los alumnos sepan que, aunque tal vez no experimenten pruebas extremas en su vida, como Ester, pueden acercarse a Dios con los problemas más sencillos, incluso, y confiar en que Dios se encargará de ellos sin importar cuál sea la circunstancia, grande o pequeña. Hágales recordar que su vida e incluso los pequeños problemas son muy significativos para su Creador.

Resumen

Comparta los siguientes pensamientos con sus propias palabras:

Proverbios 3:5 y 6 dice: “Confía en el Señor de todo corazón, y no en tu propia inteligencia.

CONSEJOS PARA UNA ENSEÑANZA DE PRIMERA

RABINO 1

Fe en las dificultades

A lo largo de nuestra vida, nos encontramos con dificultades y tragedias, y a veces parece difícil tranquilizarnos al saber que no estamos solos. Tener fe tal vez no sea fácil a veces, pero cualquiera puede obtenerla. Todo lo que tienes que hacer es recordar que, no importa lo que ocurra en tu vida, ya sea bueno o malo, alguien está velando por ti, y sabe y entiende lo que estás pasando. Ora a Dios para que te dé fe y entendimiento. Nuestro Dios es fiel. Nos muestra misericordia y compasión de tantas formas que tal vez ni siquiera seamos conscientes de ellas. Confía en Dios, mantente firme en tu fe, y serás bendito todos los días de tu vida.

Reconócelo en todos tus caminos, y él allanará tus sendas” (NVI).

A lo largo de nuestra vida, nos encontramos con dificultades y tragedias, y a veces parece difícil tranquilizarnos al saber que no estamos solos. Tener fe tal vez no sea fácil a veces, pero cualquiera puede obtenerla. Todo lo que tienes que hacer es recordar que, no importa lo que ocurra en tu vida, ya sea bueno o malo, alguien está velando por ti, y sabe y entiende lo que estás pasando. Ora a Dios para que te dé fe y entendimiento. Nuestro Dios es fiel. Nos muestra misericordia y compasión de tantas formas que tal vez ni siquiera seamos conscientes de ellas. Confía en Dios, mantente firme en tu fe, y serás bendito todos los días de tu vida.

Recuerde a los alumnos el plan de lectura que los llevará a través del comentario inspirado de la Biblia, la serie “El Gran Conflicto”. La lectura que acompaña a esta lección es *Profetas y reyes*, capítulo 49.

